Вестник научный журнал Московского университета

Основан в ноябре 1946 г.

Серия 11 ПРАВО	№ 6 • 2014 • НОЯБРЬ—ДЕКАБРЬ		
Издательство Московского университета Выходит один раз в де		ва месяца	
СОДЕРЖАНИЕ			
Проблемы частного права Козлова Н.В., Филиппова С.Ю. Понято общества в свете реформирования ГК РФ.		3	
Наука и право за рубежом Цзэнцзюнь Куан. Правовое регулирован Китайской Народной Республике		26	
Научное сообщение Юрьев С.С., Черная О.О. Юридические р ской концепции «обществ риска»		40	
Трибуна молодых ученых Печегин Д.А. Соотношение розыскного и дународных документах, регулирующих угол	овное судопроизводство	50	
Агафонова М.А. Упущенная выгода при н стве	да правам и законным инте-	60	
ния Алексеева Т.М. Реализация принципа пра		67	
ловном судопроизводстве		74	
ный анализ	равового статуса участников	84 92	
Научная жизнь Матвеева А.А. Современные проблемы уго	оловной политики (обзор кон-		
ференции)		101 108	
Указатель статей и материалов, опубликован		111	

Ä

CONTENTS

Issues of Private Law	
Kozlova N.V., Filippova S.Yu. Concept and characteristics of the company in light of the reform of the Civil Code of the Russian Federation	3
Science and Law Abroad	
Tszentszyun Kuan. Legal regulation of the protection of the marine environment in the People's Republic of China	26
Scientific Report	
Yuriev S.S., Chernaya O.O. Legal risks in terms of the sociological concept of "risk society"	40
Tribune for Young Scholars	
Pechegin D.A. Inquisitorial and adversarial elements of a criminal procedure in the international acts	50 60 67 74 84 92
Academic Life	
Matveeva A.A. Contemporary problems of criminal policy (review of the conference) Filippov P.A. "Kuznetsovsky reading"	101
Index of articles and materials published in the journal "Bulletin of Moscow Uni-	
versity. Series 11. Law" in 2014	111

© Издательство Московского университета, «Вестник Московского университета», 2014

• • •

ПРОБЛЕМЫ ЧАСТНОГО ПРАВА

Н.В. Козлова, доктор юридических наук, профессор кафедры гражданского права юридического факультета МГУ*

С.Ю. Филиппова, кандидат юридических наук, доцент кафедры коммерческого права юридического факультета МГУ**

ПОНЯТИЕ, ПРИЗНАКИ И ВИДЫ АКЦИОНЕРНЫХ ОБЩЕСТВ В СВЕТЕ РЕФОРМИРОВАНИЯ ГК РФ¹

С 1 сентября 2014 г. вступили в силу изменения главы 4 ГК РФ, затронувшие как общие положения о юридических лицах, так и нормы об отдельных видах организаций, в том числе акционерных обществах. Одновременно реформируется законодательство об акционерных обществах и рынке ценных бумаг. Новеллы законодательства нуждаются в анализе, осмыслении и прогнозировании их последствий с учетом сложившейся практики.

Ключевые слова: акционерное общество, акции, публичные и непубличные акционерные общества, договор о создании акционерного общества, решение об учреждении хозяйственного общества, устав акционерного общества, уставный капитал акционерного общества.

On 1 September 2014 entered into force changes in Chapter 4 of the Civil Code. They touched both the general provisions on the legal entities, and the rules on certain types of organizations, including joint-stock companies. At the same time amended the laws on joint-stock companies and the securities market. Thereby forming an updated legal regulation and creation of joint stock companies in the Russian Federation. Novels legislation need analysis, understanding and predicting their consequences with regard to the established practice.

Keywords: corporation, shares, public and non-public joint stock companies, the agreement on the establishment of the company, the decision to establish a business entity, articles of association, the share capital of the company.

Акционерное общество — одна из наиболее стабильных организационно-правовых форм юридического лица. Ученые полагают, что существенные черты акционерного общества оформились в Италии в

Ä

^{*} kozlova@emkolaw.com

^{**} filippovasy@yandex.ru

 $^{^1}$ Статья подготовлена при информационной поддержке компаний «Гарант» и «Консультант Плюс». Нормативные правовые акты приводятся по состоянию на 15 ноября 2014 г.